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SÁBADO

Drº Água estrela nova campanha do Saean sobre 
uso consciente da água

Pensando em preser-
var um dos recursos mais 
importantes do planeta, 
o Serviço de Água e Es-
goto de Artur Nogueira 
(Saean) lançou mais uma 
campanha de uso consci-
ente da água, intitulada 

“Vamos Todos Economi-
zar”. A ação contará com 
a participação de uma gota 
animada e super consci-
ente, o Drº Água.

A superintendente do 
Saean Gabriela Montoya 
explica que a participação 

do personagem - idealiza-
do pela autarquia - pro-
mete engajar adultos e 
crianças em ações de con-
scientização. “O doutor 
Água é um personagem 
alegre, que está sempre de 
olho nos desperdícios. Ele 

fiscaliza e também dá dicas 
de como economizar. São 
ensinamentos para a pop-
ulação em geral, incluindo 
os pequenos”, destacou. 

E acrescentou, “uma 
maneira lúdica que encon-
tramos para atrair tam-

bém o público infantil, 
já que a consciência vem 
do berço e as crianças são 
nossa esperança”. Com um 
jaleco branco, olhar mar-
cante e uma lupa infalível, 
o Drº Água estará presente 
em todas as peças public-

itárias da campanha.
Gabriela reforça que 

um dos objetivos da ação é 
despertar nos moradores a 
ideia de que a preservação 
da água é responsabili-
dade de todos. 

Guardas Civis Munici-
pais de Engenheiro Coe-
lho auxiliaram no socorro 
de uma criança de apenas 
14 dias de vida, na manhã 
dessa terça-feira (1). A 
criança apresentava um 

quadro de dispneia, que 
é a falta de ar. Os pais da 
criança estavam desespe-
rados e pediram socorro 
para a viatura da GCM, 
que realizava o patrulha-
mento nas ruas do Jar-

dim Brasil, por volta das 
9h. Segundo o GCM Gian 
Paoli, que estava na via-
tura, “nós estávamos em 
patrulhamento quando 
fomos abordados pelos 
pais da criança”.
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Guarda Municipal de 
Engenheiro Coelho 

socorre criança de 14 
dias com falta de ar 

Furto de veículo cresce em 
Artur Nogueira durante o mês 

de janeiro desse ano

Saúde recebe nova 
remessa com 790 doses 

contra a Covid-19

O furto de veículo dis-
parou em Artur No-
gueira no mês de ja-
neiro de 2022. O au-
mento foi de 333,3% no 
primeiro mês do ano, 
em comparação com 

o mesmo período do 
ano anterior. O índice 
é o pior dos últimos 10 
anos. Também cresceu 
em 33,3% na cidade 
berço da amizade o re-
gistro de roubo de veí-

culos. Mesmo com os 
números gerais de 2021 
apresentando queda, 
proprietários de veícu-
los vivem inseguros e 
com medo de perderem 
seus bens.
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Prefeitura de 
Artur Nogueira 
recebe doação 
de 500 cestas 

básicas do 
Estado

A Prefeitura de Artur 
Nogueira recebeu uma 
nova doação de 500 ces-
tas básicas do Governo 
do Estado, por meio do 
Fundo Social de São Pau-
lo (FUSSP). Os alimentos 
foram viabilizados pela 
primeira-dama e presi-
dente do FUSSSP, Bia 

Doria e recebidos pela se-
cretaria municipal de As-
sistência Social e Fundo 
Social de Solidariedade. O 
prefeito Lucas Sia (PSDB) 
destaca a importância de 
ações como essa e que 
possibilitam atender mo-
radores em situação de 
vulnerabilidade social. 

Saúde de Artur Nogueira 
comemora Dia da Mulher 

com café da manhã e 
serviços gratuitos

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da secretaria de Saúde, 
convida todas as mu-
lheres a participarem, 
na próxima terça-feira 
(08), de um evento es-
pecial em comemoração 

ao Dia Internacional da 
Mulher.  A ação será na 
Lagoa dos Pássaros, a 
partir das 8h, e ofere-
cerá diversos serviços 
gratuitos para a popula-
ção feminina.  A home-
nagem será iniciada com 

um delicioso café da ma-
nhã e, na sequência, se-
rão oferecidos testes de 
glicemia capilar, testes 
rápidos de HIV, Sífilis, 
Hepatite C e B, aferição 
de pressão e alongamen-
tos/caminhada.

DIA INTER-
NACIONAL 

DA 
MULHER: 

Ceaflor 
homenage-
ia mulheres 

que 
inspiram
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ARTIGOs

Reflorestar é lucrativo

Dia Internacional da Mulher: unidade 
pelo empoderamento

Pecados capitais da liderança, o que não 
faz um bom líder?

*José Renato Nalini

Depois da Amazônia, 
o bioma que mais tem 
sofrido perdas é a Mata 
Atlântica. Esta área aqui 
tão próxima. Nem nos da-
mos conta de que estamos 
exterminando a cobertu-
ra vegetal e fabricando 
desertos. Antes que eles 
venham, haverá muito 
deslizamento de terra, 
inundações, erosões e 
mortes. 

Para recompor a 
Mata Atlântica, é preciso 
replantar mais de um 
bilhão de espécies nati-

vas. Diante de uma cifra 
como essa, a sensação 
é a de que não adianta 
fazer nada. Falso! Se você 
plantar ao menos uma 
árvore, já não faltarão 
um bilhão, mas 999.999! 
Pense em como reduzir 
esse déficit. Se não quiser 
agir pessoalmente, há en-
tidades que cuidam disso. 
Tanta gente precisando 
de emprego! Por que não 
formar cuidadores, re-
sponsáveis pela coleta de 
sementes que se perdem, 
instalação de viveiros, 
obreiros que se dispon-
ham a aprender a plantar 

e a zelar pelo desenvolvi-
mento da árvore.

Todo reflorestamento 
é benéfico. Num âmbito 
bastante amplo, apri-
mora o clima. Devolve 
oxigênio à Terra. Elim-
ina os gases causadores 
do efeito estufa. Mas há 
projetos localizados bem 
importantes. É o que se 
faz no sul da Bahia, quan-
to à recuperação dos ca-
caueiros dizimados pela 
vassoura-de-bruxa, peste 
que, causada por fungos, 
atormentou os plantado-
res de cacau por mais de 
trinta anos. 

Os agricultores usam 
o sistema cabruca, no 
qual os cacaueiros ficam 
sob a sombra de árvores 
nativas da Mata Atlân-
tica. O produto é mais 
puro, atende às exigên-
cias da sofisticação da 
indústria de chocolate 
suíça. Desenvolveu-se 
um método que aprimora 
e automatiza a maneira 
tradicional de preparação 
das amêndoas, sementes 
de caca que já não podem 
germinar.

O processo é simples. 
As sementes são guarda-
das em barris plásticos 

vedados e ali perman-
ecem por quinze dias. 
Uma mangueira conecta 
o ambiente interno a uma 
garrafa com água a fim 
de retirar o ar gerado na 
fermentação. Ao final 
dessa etapa, tem-se uma 
amêndoa amarronza-
da, característica da boa 
qualidade. Ela perde o 
amargor, não tem ad-
stringência nem acidez. 
Corrige-se, de tal forma, 
defeito que está em prati-
camente 90% das amên-
doas no Brasil.   

Essa metodologia ga-
rante um preço melhor, 

comparado ao das demais 
sementes, vendidas como 
comodities, sem valor 
agregado. E para fun-
cionar, precisa da som-
bra das árvores nativas 
da Mata Atlântica. Bom 
negócio para todos: os 
produtores e para a na-
tureza. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022.

Por Luiz Carlos Mot-
ta*

O mês de Março tem 
uma das datas mais im-
portantes do calendário: o 
Dia Internacional da Mul-
her, a ser celebrado, no dia 
8, terça-feira. A data foi 
oficializada pela ONU em 
1975, mas é comemorada 
desde o início do século 
20. É uma grande opor-
tunidade para se destacar 
as justas reivindicações de 
muitos direitos, ainda a 
serem conquistados.

Uma das conquistas 
mais importantes do sé-
culo passado foi o voto 
feminino, reconhecido 
em 1932 e incorporado à 
Constituição de 1934. O 
voto da mulher, no entan-
to, era facultativo. Só tor-
nou-se obrigatório, sendo 
equiparado ao voto dos 
homens, em 1965.

F o i  t a m b é m  e m 
Março, no dia 13, em 1934 
que pela primeira vez se 
fez ouvir no Plenário do 
Palácio Tiradentes, sede 
da Câmara dos Depu-
tados, na então capital 
federal, Rio de janeiro, 
uma voz feminina: Car-
lota Pereira de Queiróz, 
médica paulista e primeira 
deputada federal, eleita 
pelo voto popular.

 
Representatividade
Segundo o portal da 

Câmara dos Deputados, 
as mulheres representam 
apenas 15% do total de 
cadeiras naquela Casa de 
Leis. No Senado, a por-
centagem é ainda menor: 
12%. Em âmbito munici-
pal, 900 municípios não 
tiveram sequer uma ver-
eadora eleita nas eleições 
de 2020. A representa-
tividade das mulheres na 

política brasileira, infe-
lizmente ainda é muito 
baixa. O Brasil perde para 
praticamente todas as 
nações da América Lati-
na, neste quesito, com 
exceção do Paraguai e do 
Haiti.

Em julho do ano pas-
sado, o Brasil ocupava a 
posição de número 140 
no que se refere à partic-
ipação política feminina, 
em ranking que contemp-
la 192 países pesquisados 
pela União Interparlam-
entar. Não creio que um 
sistema de cotas resolva o 
problema. Defendo a equi-
dade e uma campanha 
permanente de conscien-
tização sobre a importân-
cia do voto em mulheres e 
em candidatos que defen-
dem seus direitos.

Com uma represen-
tação feminina mais ex-
pressiva, teremos ainda 

mais força para continuar 
lutando pela erradicação 
dos assédios de toda or-
dem, contra a violência 
e a discriminação entre 
outros crimes cometidos 
contra as mulheres em to-
das as classes econômicas 
e sociais.

 
No comércio
Na prática, tenho 

estimulado a participação 
e a eleição das mulheres 
em todas as instâncias. 
Na Federação dos Comer-
ciários do Estado de São 
Paulo (Fecomerciários) 
entidade que represen-
ta a maior categoria de 
trabalhadores urbanos 
do País, com 12 milhões 
de integrantes, sendo 2,7 
milhões só no Estado de 
São Paulo, implantamos 
o Conselho da Mulher, 
coordenado pela atuante 
Rosana Alarcon, da Ci-

dade de Fernandópolis.
Dos 71 sindicatos fili-

ados à Federação, temos 
12 deles presididos por 
mulheres, participação 
que precisa ser ampliada, 
uma vez que no comércio 
elas são maioria. Tam-
bém estamos organizando 
o retorno presencial do 
histórico Encontro intitu-
lado “Mulher Valorizada, 
Comerciária Fortaleci-
da”, que em 2021 teve 
ações virtuais, devido às 
restrições da pandemia.

O que nos estimula a 
continuar nessa luta é o 
fato de que, a cada ano, um 
maior número de institu-
ições nacionais e interna-
cionais tem ampliado o 
espaço para o empodera-
mento das mulheres. Este 
ano, por exemplo, a ONU 
ampliou o alcance do tema 
para o Dia Internacional 
da Mulher, cujo foco é 

“Igualdade de gênero hoje 
para um amanhã suste-
ntável”. A ONU reconhece 
a contribuição de mul-
heres e meninas em todo o 
mundo, que estão lideran-
do a tarefa de adaptação 
às mudanças climáticas, 
mitigação, e resposta, para 
construir um futuro mais 
sustentável para todas as 
pessoas e para o planeta.

Este ano, os brasileiros 
terão uma grande opor-
tunidade para escolher, 
nas eleições de outubro, 
candidatos e candidatas 
que se alinham à essas 
nobres e justas causas.

 
*Luiz Carlos Motta é 

Deputado Federal pelo PL 
de São Paulo, presidente 
da Fecomerciários e da 
Confederação Nacion-
al dos Trabalhadores no 
Comércio (CNTC).

por Valdez Monter-
azo*

Muitas vezes para 
se entender algo é 
necessário que se ex-
plore seu antagonista, 
neste caso, vamos falar 
sobre comportamen-
tos de uma liderança 
indesejada, ou seja, 
os pecados capitais da 
liderança. Você já deve 
ter escutado ditados 
populares como esse: 
“Manda quem pode, 
obedece quem tem 
juízo.” Ou até mesmo 
algo do gênero: “Aqui 
fazemos assim, se não 
gostar, pode procurar 
seu caminho”

Acontece que, mui-
tas vezes, nesses dit-
ados estão refletidas 
as crenças e a cultura 
das pessoas. Nos casos 
mencionados,  uma 
cultura negativa em 
relação à liderança. Já 
se foi o tempo em que 
uma liderança truc-
ulenta e disfuncional 
trazia resultados dura-
douros para as empre-
sas, se é que em algum 
momento realmente 
trouxeram. Hoje, atuar 
nesse modelo é quase 
certeza de desengaja-
mento e rotatividade de 
funcionários.

E o que isso tem a 

ver com o líder ou em-
presário? Tudo.

R o t a t i v i d a d e  e 
desengajamento são 
dois venenos, pois, 
trazem junto de si três 
grandes perdas para 
as empresas: altíssimo 
custo de contratação 
e demissão, principal-
mente no Brasil; fuga 
do capital intelectual, 
pois muitas vezes vai 
com o funcionário o 
conhecimento do setor; 
improdutividade, pois 
pessoas insatisfeitas 
tem baixa performance 
a longo prazo. Dito isso, 
fica a seguinte questão: 
o que não faz um bom 
líder?

A Síndrome do Ma-
cho Alpha

Para  responder 
isso, recorro a uma 
grande autora interna-
cional, a Kate Ludeman 
e seu livro “A Síndrome 
do Macho Alfa”, que 
foi usado como base 
para todo um segmen-
to de atuação dentro 
do Coaching Executi-
vo, chamado de Alpha 
Coaching. Em seu livro, 
Kate explica que ex-
istem dois perfis com-
portamentais distintos 
de liderança, cada uma 
com características dis-
tintas.

- Liderança Alpha, 

que tem por carac-
terísticas um senso de 
urgência aguçado, o 
foco em resultados e 
assertividade em suas 
ações.

- E também, a Lid-
erança Beta, cujas prin-
cipais características 
são a diplomacia, a dis-
crição em buscar resul-
tados e a prudência em 
relação aos riscos.

E x p l i c a n d o  u m 
pouco mais, existem 
desafios específicos 
comportamentais, ou 
riscos, em cada um dos 
perfis Alpha e Beta, eles 
se assemelham muito 
com as citações popu-
lares do início do arti-
go. Quando são contro-
lados e mitigadas, eles 
potencializam muito a 
atuação do líder.

Quais são os peca-
dos capitais da lider-
ança?

Competitividade 
Extrema

Uma competitivi-
dade saudável é posi-
tiva à equipe, quando 
ela está fora de con-
trole é terrível. Líderes 
com esse risco acentu-
ado competem com os 
próprios subordinados 
e acabam com a perfor-
mance do time.

Impaciência
Impaciência é a 

antítese de um saudável 
e produtivo senso de 
urgência, o que ele traz 
na verdade, é o stress 
e desengajamento dos 
liderados.

Agressividade
Talvez  a  agres-

sividade seja o maior 
causador de causas 
trabalhistas, além do 
prejuízo desnecessário, 
existe um ponto ainda 
mais impactante. Ati-
tudes agressivas NÃO 
TRAZEM RESULTA-
DOS DURADOUROS.

Passividade
Passividade, por 

sua vez, também é um 
mal. Existe uma dif-
erença muito grande 
entre ser passivo e ser 
discreto, passividade é 
quando deixamos pas-
sar oportunidades pela 
inação.

Falta de posiciona-
mento

Líderes precisam 
tomar decisões a todo 
momento, a falta de 
posicionamento está 
relacionada a incapaci-
dade de tomar decisões 
importantes.

Paralisia pelo medo
Ela ocorre quando o 

medo de determinadas 
consequências rouba 
a capacidade de agir e 
pensar. A paralisia pelo 
medo é a sombra de 
uma saudável prudên-

cia.
Os três primeiros 

riscos são comuns em 
líderes com o perfil 
Alpha e os três últimos 
de perfil Beta.

Você se identifi-
cou com algum dess-
es riscos? Saiba que 
os mitigar é um dos 
maiores desafios quan-
do se fala em desen-
volver uma liderança 
de excelência.

Tomar consciência 
dos próprios riscos é 
um dos passos para 
uma liderança mais 
assertiva e focada em 
resultados. Executi-
vos e empresários do 
mundo todo potencial-
izaram sua atuação ao 
conseguirem controlar 
seu ímpeto, e com isso, 
muito mais engajamen-
to de seus liderados, e 
naturalmente, resulta-
dos empresariais.

Um dos pontos ini-
ciais, e mais impor-
tantes, de um trabalho 

de Executive Coaching 
é exatamente avaliar e 
promover consciência 
desses elementos, a 
partir disso, ajudar a 
promover mudanças 
comportamentais pos-
itivas para uma gestão 
mais eficaz.

Espero que você 
também possa eliminar 
ou mitigar os pecados 
capitais da liderança 
em sua gestão e elevar o 
engajamento e lealdade 
de seus liderados.

*Valdez Montera-
zo é associado sênior 
na Sociedade Brasile-
ira de Coaching, espe-
cializado em negócios, 
liderança e psicologia 
positiva. Tem cases 
de sucesso e promove 
resultados em diversos 
segmentos de pequenas 
e médias empresas. 
Saiba mais em: https://
valdezmonterazo.com.
br
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ABASTECIMENTO: Ações publicitárias da autarquia ganharam incentivo de personagem animado, que fiscaliza desperdícios e dá dicas 
de como economizar água

Drº Água estrela nova campanha do 
Saean sobre uso consciente da água

Pensando em preser-
var um dos recursos 
mais importantes do 
planeta, o Serviço de 
Água e Esgoto de Artur 
Nogueira (Saean) lançou 
mais uma campanha de 
uso consciente da água, 
intitulada “Vamos To-

dos Economizar”. Desta 
vez, a ação contará com 
a participação de uma 
gota animada e super 
consciente, o Drº Água.

A superintenden-
te do Saean Gabriela 
Montoya explica que a 
participação do person-

agem - idealizado pela 
autarquia - promete en-
gajar adultos e crianças 
em ações de conscien-
tização. “O doutor Água 
é um personagem alegre, 
que está sempre de olho 
nos desperdícios. Ele fis-
caliza e também dá dicas 
de como economizar. 
São ensinamentos para 
a população em geral, 
incluindo os pequenos”, 
destacou. 

E acrescentou, “uma 
maneira lúdica que en-
contramos para atrair 
também o público infan-
til, já que a consciência 
vem do berço e as cri-
anças são nossa esper-
ança”.

Com um jaleco bran-
co, olhar marcante e 
uma lupa infalível, o Drº 
Água estará presente em 
todas as peças public-
itárias da campanha. 

CONSCIENTIZAÇÃO
Gabriela reforça que 

um dos objetivos da 
ação é despertar nos 

moradores a ideia de 
que a preservação da 
água é responsabilidade 
de todos. “Queremos 
estimular a visão de co-
letivo e de responsabili-
dade com a água. É fun-
damental que as pessoas 
tenham consciência de 
que não há mais espaço 
para o desperdício. Pre-
cisamos mudar nossa 
cultura”, destacou. 

Ela acrescenta que 
as ações - veiculadas no 
site “http://www.sae-
an.sp.gov.br/” e redes 
sociais (https://www.
facebook.com/saeanar-
turnogueira) - preten-
dem comunicar e enga-
jar a população a adotar 
hábitos mais conscien-
tes. É por isso que o Drº 
Água dá dicas de como 
aproveitar de maneira 
consciente a água levada 
às torneiras das casas. 
Confira:  

-Evite banhos demor-
ados ou vários banhos ao 
dia. Desligue o chuveiro 
quando for se ensaboar; 

-Use cobertura nas 
piscinas, evitando o 
acúmulo de sujeira e 
diminuindo a troca de 
água; 

-Ao escovar os dentes, 
feche a torneira e so-
mente abra quando for 
enxaguar a boca; 

-Cheque vazamentos 
e não deixe as torneiras 
pingando; 

-Dê descarga no 
vaso sanitário quando 
necessário e mantenha 
a válvula bem regulada; 

-Ao lavar roupas no 
tanque, deixe de molho 
antes e utilize a mesma 
água do molho para es-
fregar as peças; 

-Reaproveite a água 
para lavar a área de 
serviço, o pátio ou a 
calçada; 

-Se usar lavadora de 
roupas, acumule peças 
suficientes para utilizar 
a capacidade máxima 
da máquina. Procure 
também reaproveitar a 
água para lavar a área 
de serviço, o pátio ou a 

calçada; 
-Ao lavar as louças, 

deixe os utensílios de 
molho para que a sujei-
ra saia mais facilmente. 
Evite enxaguar usan-
do a torneira. Use uma 
vasilha grande com água 
suficiente para enx-
aguar toda a louça. Essa 
água também pode ser 
reaproveitada; 

-Quando lavar o car-
ro, evite usar manguei-
ra. Prefira o balde; 

-Não use a água da 
mangueira como vas-
soura para limpar a 
calçada, o pátio ou o 
quintal. Prefira o balde e 
a vassoura; 

-Regue as plantas com 
um regador e não com a 
mangueira. Reaproveite 
a água cheia de nutrien-
tes do aquário para as 
plantas; 

-Mantenha o encana-
mento de sua casa sem-
pre em ordem. Verifique 
vazamentos e nunca 
deixe torneiras pingan-
do.

Secretaria de Estado de Agricultura e 
Agência das Bacias PCJ renovam parceria 

para a proteção dos mananciais
Da Redação

A Agência das Bacias 
PCJ e a Secretaria de 
Agricultura e Abasteci-
mento do Estado de São 
Paulo renovaram uma 
parceria nesta quinta-fei-
ra, dia 3 de março de 
2022, visando a proteção 
dos mananciais das Ba-
cias PCJ (Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí). 
A assinatura do Protoco-
lo de Intenções entre as 
duas entidades ocorreu 
durante a reinauguração 
da Casa da Agricultura 
de Americana, que con-
tou com a presença do 
secretário de Agricultura 
do Estado, Itamar Borg-
es, e diversas autoridades 
da região. 

Desde que a Política de 
Mananciais dos Comitês 
PCJ foi criada, em 2015, 
a Agência das Bacias PCJ 
já investiu mais de R$ 13 
milhões de seus recursos 
em ações nos municípios 
de Holambra, Analândia, 
Charqueada, São Pedro, 
Jaguariúna, Jundiaí, Li-
meira, Piracicaba e Pira-
caia. Alguns municípios 
possuem ações a serem 
iniciadas, tais como Ar-
tur Nogueira, Rio Cla-
ro, Cordeirópolis, Santa 
Gertrudes, Ipeúna e Ca-
manducaia (MG).

“A Agência das Bacias 
PCJ e os Comitês PCJ na-

sceram com essa impor-
tante missão de proteger 
os mananciais, proteger 
os recursos hídricos, de 
fomentar o abasteci-
mento, de estimular e 
garantir a sustentabili-
dade, entre tantas outras 
ações.  Todo esse time da 
PCJ está fazendo um belo 
trabalho, que tem feito a 
diferença na vida hídrica 
de toda essa região: 76 
municípios que são sub-
sidiados e apoiados por 
esse trabalho de vocês. 
Parabéns! Fico feliz de 
fazer essa parceria. Con-
te conosco”, destacou 
Borges. 

A assinatura do proto-
colo de intenções celeb-
rado pelo Estado de São 
Paulo, por meio da sua 
Secretaria de Agricultura 
e Abastecimento (SAA), e 
a Fundação Agência das 
Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí, visa o desen-
volvimento de atividades 
voltadas à recuperação, 
conservação e proteção 
de mananciais nas Ba-
cias PCJ, no âmbito da 
Política de Mananciais 
dos Comitês PCJ.

O objetivo é o de pro-
mover o intercâmbio bi-
lateral de informações, 
dados técnicos, experiên-
cias e a cooperação técni-
ca na área que com-
preende a recuperação, 

conservação e proteção 
de mananciais, com base 
na equidade, no mútuo 
benefício e na conju-
gação de esforços entre 
as partes signatárias para 
a intenção de desenvolv-
er e implementar pro-
gramas, projetos e ações 
voltados à gestão inte-
grada dos recursos hídri-
cos, com ênfase nas áreas 
rurais e na melhoria das 
condições de produção 
agrícola e qualidade de 
vida ambiental, nas ba-
cias hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capiv-
ari e Jundiaí, de acordo 
com a Política de Recu-
peração, Conservação e 
Proteção de Mananciais 
dos Comitês PCJ e com 
os instrumentos previs-
tos na legislação vigente. 

O diretor-presidente 
da Agência das Bacias 
PCJ, Sergio Razera, res-
saltou o significado do 
protocolo de intenções. 
“Quando falamos em 
PCJ, estamos falando 
em 76 municípios desde 
o extremo sul de Minas 
Gerais até a barragem 
de Barra Bonita. São 5,5 
milhões de habitantes 
que precisam de água. 
O nosso maior desafio 
hoje e futuro é água para 
abastecer a população, 
a indústria e a irrigação 
de todas essas cidades. 
E essa parceria com a 

Secretaria vem nesse 
sentido, de melhorar 
cada vez mais, de prote-
ger nossos mananciais, 
ajudar os nossos propri-
etários rurais a produ-
zir mais e melhor. Essa 
nossa grande intenção”, 
comentou. “Essa parce-
ria é muito importante 
porque nós, da Agência 
das Bacias PCJ, temos 
um pouco de recurso 
da cobrança pelo uso 
da água, mas que não é 
suficiente para atender 
toda a demanda, seja de 
proteção de mananciais, 
seja de conservação do 
solo, interface essa muito 
importante para a pene-
tração da água da chuva 
no solo e a manutenção 
das nossas nascentes, 
nossos ribeirões, dos 
nossos rios. Isso é fun-
damental que ocorra e 
essa parceria com o Gov-
erno do Estado é impor-
tantíssima”, completou 
Razera. 

A diretora técnica 
da Agência das Bacias 
PCJ, Patrícia Barufaldi, 
também reforçou a im-
portância do documen-
to assinado nesta quin-
ta-feira. “A importância 
dessa parceria é no 
sentido de fortalecer as 
ações e unir os esforços 
para que a gente consi-
ga o desdobramento das 
ações necessárias e im-

portantes para a recu-
peração dos mananciais. 
Cada um dentro das suas 
responsabilidades, da 
sua temática, em prol da 
proteção de mananciais”, 
disse. 

“Atendendo a uma 
solicitação do secretário 
Itamar, fizemos essa 
parceria, procuramos os 
nossos colegas e vamos 
desenvolver, se Deus 
quiser, um projeto de 
muito sucesso aqui.  E 
junto vamos levar o PCJ 
para trazer o desenvolvi-
mento sustentável para 
toda a região”, afirmou 
Alexandre Grassi, coor-
denador da CATI (Coor-
denadoria de Assistência 
Técnica Integral). 

Para o assistente de 
planejamento da CATI 
Regional de Piracica-
ba e representante da 

Secretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento na 
Plenária dos Comitês 
PCJ, Henrique Bellinaso, 
que intermediou a ren-
ovação do documento, 
a renovação da parce-
ria dará novo horizonte 
para os trabalhos. “A as-
sinatura desse protocolo 
visa juntar esforços no 
objetivo, que é todo nos-
so, que é a recuperação, 
conservação e proteção 
dos nossos mananciais. 
A importância do setor 
rural para isso é alta. En-
tão, com esse termo de 
cooperação renovado, a 
gente está com um hori-
zonte de procurar conse-
guir mais recursos e ter 
mais trocas de experiên-
cias para ser exitoso na 
implementação da Políti-
ca de Mananciais dos 
Comitês PCJ”, definiu. 

Corpo de Bombeiros abre inscrições para 
Bombeiros Públicos Voluntários em Holambra
O Corpo de Bombeiros 

da Polícia Militar do Esta-
do de São Paulo abriu in-
scrições para holambrens-
es, de ambos os sexos, que 
queiram fazer parte da 
equipe de Bombeiros Pú-
blicos Voluntários de Hol-
ambra. Entre os pré-req-
uisitos estão ter mais de 
18 anos; ter concluído, no 

mínimo, o Ensino Fun-
damental; e não possuir 
doença ou limitação que o 
impossibilite o desempen-
ho do serviço a ser presta-
do à comunidade. 

Os interessados de-
vem acessar e preencher 
formulário disponível em 
www.holambra.sp.gov.br, 
na aba Serviços, Utilidade 

Pública.
“O bombeiro público 

voluntário exerce ativi-
dade não remunerada, em 
caráter honorífico, com 
objetivos humanitári-
os, cívicos e sociais. Ele 
recebe capacitação e é 
credenciado pelo Corpo 
de Bombeiros da Polícia 
Militar do Estado de São 

Paulo com o objetivo de 
cooperar na prestação dos 
serviços dos bombeiros”, 
explicou o bombeiro co-
munitário Ronaldo Mar-
catto. 

A cidade conta hoje 
com 16 bombeiros pú-
blicos voluntários. Ainda 
neste semestre a Briga-
da Comunitária da ci-

dade ganhará uma sede 
própria, localizada na 
Rota dos Imigrantes. O 
espaço irá concentrar 
os materiais necessários 
para enfrentar as ocorrên-
cias com rapidez e mais 
preparo.

“Ser bombeiro vol-
untário é um ato de al-
truísmo, de cidadania”, 

disse o prefeito da cidade 
e bombeiro público vol-
untário, Fernando Ca-
pato. “É extremamente 
gratificante ter a opor-
tunidade de cooperar com 
a comunidade e ajudar o 
próximo. Conto com to-
dos vocês para que nosso 
trabalho possa ser fortale-
cido aqui no município”.
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Saúde recebe nova remessa com 790 doses 
contra a Covid-19

Artur Nogueira rece-
beu, nesta sexta-feira 
(04), uma nova remessa 
dos imunizantes contra 

a Covid-19. Desta vez, 
foram enviadas ao mu-
nicípio 790 doses, volta-
das às doses adicionais 

e segundas doses de cri-
anças de 5 a 11 anos. Os 
imunizantes foram reti-
radas pela Secretaria de 
Saúde no Departamento 
Regional de Saúde VII 
(DRS-7), em Campinas.

Desde que a vacina 
começou a ser distribuí-
da no Estado,  Artur 
Nogueira já recebeu 
111.321 doses. Até a sex-
ta-feira, um total de 
47.111 pessoas já tin-
ham sido vacinadas na 
cidade com ao menos 
uma dose ou dose única.

O QUE LEVAR?

Para a  cr iança se 
vacinar, é necessária a 
apresentação de CPF, 
certidão de nascimen-
to ou RG e compro-
vante de residência. 
Além disso, é preciso 
que ela esteja acompan-
hada do pai/mãe ou do 
representante legal ou 
apresentar o termo de 
assentimento. O termo 
também é exigido para 
adolescentes de 12 a 17 
anos que estejam desa-
companhados dos pais 
ou responsável. 

Após a aplicação da 

vacina, a criança deverá 
aguardar no local por 
20 minutos para que a 
equipe médica avalie 
alguma possível reação 
do imunizante.

No caso dos adultos, 
é necessário levar RG, 
CPF e o comprovante de 
vacinação (em casos de 
segundas doses).

LOCAIS DE VACI-
NAÇÃO

Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-fei-

ra, das 8h às 14h
Sob livre demanda

Primeiras, segundas, 
e doses adicionais 

Grupos: crianças, ad-
olescentes e maiores de 
18 anos 

UBS Teresinha Vi-
censotti

Segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 11h, e das 
13h às 15h

Sob livre demanda 
Primeiras, segundas, 

e doses adicionais 
Grupos: crianças, ad-

olescentes e maiores de 
18 anos

VACINAÇÃO: Vacinas são destinadas às doses adicionais e 2ªs doses de crianças; município já recebeu 111.321 doses

Prefeitura de Artur Nogueira 
amplia horário da vacinação 

contra a Covid-19
A Prefeitura de Artur 

Nogueira estendeu os 
horários de vacinação 
contra a Covid-19. At-
ualmente, durante a 
semana, os moradores 
podem utilizar dois lo-
cais para imunização: 
Espaço Mãe e Filho e 

UBS Terezinha Vicen-
sotti.

Confira os locais e 
novos horários de vaci-
nação:

Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-fei-

ra, das 8h às 14h

Sob livre demanda
Primeiras, segundas, 

e doses adicionais 
Grupos: crianças, 

adolescentes e maiores 
de 18 anos 

UBS Teresinha Vi-
censotti

Segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 11h, e das 
13h às 15h

Sob livre demanda 
Primeiras, segundas, 

e doses adicionais 
Grupos: crianças, 

adolescentes e maiores 
de 18 anos

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde irá reto-
mar na próxima quinta-
feira, dia 10 de março, a 
imunização de crianças 
entre 5 e 11 anos, contra 
a Covid-19, nas unidades 
escolares de Holambra. A 
ação faz parte da Semana 
E de Vacinação e tem por 
objetivo aumentar a co-
bertura vacinal do públi-
co desta faixa etária.

No dia 10 as doses 

serão aplicadas em es-
tudantes da escola Joa-
quim Felipe de Almeida, 
no Centro, e na creche 
Irmã Annette, no bairro 
Groot. Na sexta-feira se-
rão imunizados alunos 
da unidade Casulo, no 
bairro Parque dos Ipês. 
Na semana seguinte, em 
17 de março, será vez dos 
alunos das escolas Re-
canto das Palmeiras e da 
Creche Abelhinha serem 

vacinados. No dia 18 o 
atendimento ocorre na 
unidades Novo Florescer 
e Favo de Mel, no bair-
ro Fundão. Na semana 
passada as doses foram 
distribuídas nas escolas 
Parque dos Ipês, Jardim 
Flamboyant e Jardim 
das Primaveras.

Para receber a dose a 
criança precisa apresen-
tar CPF ou Cartão SUS 
e documento de concor-

dância dos pais ou res-
ponsáveis, que não pre-
cisarão estar presentes 
no momento da imuniza-
ção. O termo será distri-
buído nas escolas a partir 
desta segunda-feira, 7 de 
março, segundo a direto-
ra municipal de Educa-
ção, Claudicir Picolo.

Holambra tem hoje 
66,69% das crianças en-
tre 5 e 11 anos imuniza-
das contra a Covid-19.

Holambra retoma vacinação infantil nas 
escolas na próxima quinta-feira

Que tal aproveitar o sá-
bado para fazer uma boa 
ação e doar sangue? A 
Prefeitura de Jaguariúna, 
em parceria com o He-
mocentro da Universida-
de Estadual de Campinas 
(Unicamp) realizará mais 
um dia de doação de san-
gue na cidade amanhã, dia 

5.
A Campanha aconte-

cerá na Escola Municipal 
Professor Coronel Amân-
cio Bueno, das 8h30 às 
12h.

Para doar é preencher 
alguns pré-requisitos 
como: ter entre 16 e 69 
anos (desde que a primei-

ra doação tenha sido feita 
com até 60 anos), pesar no 
mínimo 50 kg e apresen-
tar boas condições de saú-
de. Além disso, o doador 
também deve apresentar 
documento de identifica-
ção com foto.

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Jaguariúna 

ressalta que todo o san-
gue coletado neste sábado 
será destinado ao Banco 
de Sangue da Unicamp 
que mantém um Banco de 
Sangue Regional. 

A escola municipal Co-
ronel Amâncio Bueno fica 
na rua Bahia, 412, Jardim 
São João.

Doe sangue neste sábado em 
Jaguariúna 

De Holambra

Nesta sexta-feira 
(04), a concessionária 
Águas de Holambra e 
seus colaboradores co-
memoram importante 
marca na área de segu-
rança do trabalho: são 
870 dias sem acidentes 
de trabalho com afasta-
mento.

São quase 30 meses 
sem o registro de aci-

dentes envolvendo afas-
tamento com funcioná-
rios da concessionária 
que trabalham nas uni-
dades de tratamento de 
água e esgoto do muni-
cípio de Holambra.

“Diariamente, o setor 
de EHS - Health, Safety 
and Environment e Se-
gurança do Trabalho - 
promove os DDS (Diálo-
go Diário de Segurança) 
com os colaboradores”, 

explica o técnico de se-
gurança no trabalho, 
Danilo Munhoz. “Nes-
ses encontros e treina-
mentos, líderes da área 
reforçam a importância 
dos procedimentos de 
segurança e o impres-
cindível uso dos EPI’s 
(equipamentos de pro-
teção individual) nas 
instalações operacionais 
da Águas de Holambra”, 
completa Danilo. 

De acordo com o co-
ordenador de Operações 
e Serviços da Águas de 
Holambra, Alan Pedra, 
essa conquista é fruto de 
investimento, do com-
prometimento de seus 
funcionários com segu-
rança, através do cum-
primento de protocolos 
de segurança e de uma 
cultura empresarial que 
preza pelo bem-estar de 
seus trabalhadores.”

Águas de Holambra completa 
870 dias sem acidentes de 

trabalho
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FUNDO SOCIAL: Cestas serão destinadas às famílias atendidas por programas sociais do município

De Cosmópolis

A pedido da primei-
ra dama e presidente do 
Fundo Social de Solida-
riedade, Isabel Teixeira, 
o Fundo Social de São 
Paulo (FUSSP) enviou 
mais 550 cestas básicas 
para a população em si-
tuação de vulnerabilida-
de social de Cosmópolis.

Por meio de doações 
de alimentos e itens bá-
sicos, o município está 
trabalhando para dimi-
nuir ao máximo os im-
pactos da pandemia do 
coronavírus para a po-
pulação menos favoreci-
da.

A cesta contém os 
seguintes itens: arroz, 
feijão ou lentilha, ma-

carrão, açúcar, sal, óleo 
(soja, milho, girassol ou 
canela), leite em pó, mo-
lho de tomate, carne bo-
vina (charque), sardinha 
ou atum, farinha (man-
dioca, milho ou soja) e 
biscoito.

As famílias em situa-
ção de vulnerabilidade 
que necessitam de cestas 
alimentares, devem pro-

curar uma unidade do 
CRAS, órgão pertencen-
te à Secretaria Munici-
pal de Promoção Social, 
mais próxima de sua re-
sidência.

Dúvidas e esclareci-
mentos podem ser res-
pondidos pelo telefone 
da Secretaria de Promo-
ção Social: (19) 3872-
1076.

De Cosmópolis

A Prefeitura de Cos-
mópolis, por meio da 
Secretaria Municipal 
da Agricultura e Meio 
Ambiente (SAMA) em 
parceria com o SENAR 
(Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural) 

e o Sindicato Rural de 
Campinas, realizou no 
mês de fevereiro o curso 
Processamento Caseiro 
do Leite.

A capacitação teve 
duração de 32 horas, 
onde os participantes 
produtores, proprietá-
rios e trabalhadores ru-

rais aprenderam as téc-
nicas de processamento 
artesanal para a confec-
ção de queijos, bebidas 
lácteas, iogurtes, doces, 
leite condensado e man-
teiga utilizando como 
matéria-prima o leite.

Mesmo considerando 
as técnicas descritas, há 

outros procedimentos 
para obter o resultado 
desejado, desta manei-
ra, deve-se valorizar os 
costumes regionais, res-
peitando-se a legislação 
vigente.

Os alunos são instru-
ídos sobre higiene pes-
soal, do local, dos uten-

sílios e equipamentos, 
características do leite, 
procedimentos adequa-
dos para alcançar os 
resultados esperados, 
educação nutricional 
com vistas à promoção 
da alimentação adequa-
da e saudável.

Trata também, dos 
cuidados necessários 
para evitar acidentes, 
de assuntos que possam 
interferir na melhoria 
da qualidade dos ali-
mentos, bem como dos 
devidos alertas que vi-
sam à preservação am-
biental.

O processamento ar-
tesanal do leite propor-
ciona ganho econômico 
ao produtor rural à me-

dida que evita desperdí-
cios do alimento, trans-
formando-o de forma 
segura. No meio rural, 
o processamento arte-
sanal de alimentos para 
uso doméstico faz parte 
do cotidiano das pesso-
as, valorizando a cultu-
ra, hábitos alimentares 
e possibilitando quali-
dade de vida.

Por causa da pande-
mia de Covid-19, são 
seguidas as orientações 
das autoridades de saú-
de, com o uso de más-
caras, álcool em gel à 
disposição, materiais 
de estudo desinfetados. 
Os participantes rece-
beram gratuitamente 
material didático e cer-
tificado de conclusão.

Fundo Social envia cestas básicas para 
população em situação de vulnerabilidade social 

de Cosmópolis

Prefeitura de Cosmópolis realiza curso de 
Processamento Caseiro do Leite

Prefeitura de Artur Nogueira recebe doação de 500 
cestas básicas do Estado

A Prefeitura de Artur 
Nogueira recebeu uma 
nova doação de 500 ces-

tas básicas do Governo 
do Estado, por meio do 
Fundo Social de São Pau-

lo (FUSSP). Os alimentos 
foram viabilizados pela 
primeira-dama e pres-
idente do FUSSSP, Bia 
Doria e recebidos pela 
secretaria municipal de 
Assistência Social e Fun-
do Social de Solidarie-
dade.

O prefeito Lucas Sia 
(PSDB) destaca a im-
portância de ações como 
essa e que possibilitam 
atender moradores em 
situação de vulnerabil-
idade social. “É de vital 
importância que possa-
mos oferecer alimentos 
aos que mais precisam, 
garantindo segurança 
alimentar. Estendo 
meus agradecimentos 

ao Estado, na pessoa do 
governador João Dória 
(PSDB) e de sua esposa 
Bia Dória, por prestarem 
apoio às famílias do nos-
so município. É uma cor-
rente do bem que salva 
vidas”, disse. 

Cada cesta é compos-
ta por 19 itens, sendo: 
1 pacote de arroz, 3 pa-
cotes de feijão, 4 pacotes 
de macarrão, 2 latas de 
sardinha, 1 litro de óleo, 
1 pacote de carne seca, 2 
sachês de molho de to-
mate, 1 pacote de biscoito 
doce, 1 pacote de açúcar, 
1 pacote de farinha, 1 pa-
cote de leite em pó e 1 pa-
cote de sal.

A primeira-dama do 

município e presidente 
do Fundo Social, Simone 
Sia, agradece ao Estado 
pela sensibilidade e pela 
atenção dada a Artur 
Nogueira com mais essa 
importante doação, que 
ajudará várias famílias. 
“Sabemos que um gesto 
de solidariedade pode 
fazer a diferença em mui-
tos lares que nem sem-
pre possuem o alimento 
diário”, ressaltou. 

FAMÍLIAS ATENDI-
DAS

De acordo com o 
secretário Amarildo 
Boer, os alimentos ben-
eficiarão pessoas regis-
tradas no Cadastro Úni-

co, CRAS, CREAS ou no 
Fundo Social de Soli-
dariedade. Sobre a entre-
ga das cestas, o horário e 
local ainda serão divul-
gados pelos canais ofici-
ais da Prefeitura. “É um 
trabalho feito com amor, 
dedicação e muito cuida-
do”, frisou o secretário. 

Aqueles que não são 
registrados no Cadas-
tro Único podem se di-
rigir ao Núcleo Admin-
istrativo,  localizado na 
Rua Nossa Senhora das 
Dores,  Nº 629, na Sala 
8. Outras informações 
podem ser consultadas 
pelo telefone (19) 3827-
9700, ramais 9375, 9377 
e 9372.

Educação implanta oficialmente o programa 
“Escolas Criativas” em duas unidades municipais

De Jaguariúna

A Secretaria de Ed-
ucação de Jaguariúna 
realiza hoje, 03, o 1º En-
contro e Oficina “Mão 
na Massa” de Apren-
dizagem Criativa para 
professores. Neste mo-
mento, participarão os 
professores do Ensino 
Fundamental I das Es-
colas Municipais “Prof. 
Irineu Espedito Ferrari” 
e “Prof. Mário Berga-
masco”. 

Esse Encontro Ofi-
cina para professores 
de escolas públicas é o 
primeiro a ser realizado 

no Município e região, o 
que torna a Educação de 
Jaguariúna, mais uma 
vez, integrante de pro-
cessos que destaquem 
pela sua qualidade e in-
ovação. 

A ideia é realizar 
ações que impulsionem 
a aprendizagem esco-
lar por meio do brincar, 
pensar, partilhar e con-
struir, aliado às diversas 
tecnologias.

Para isso, os educa-
dores serão inspirados 
e lideranças da secretar-
ia oferecerão oportuni-
dades de Aprendizagem 
Criativa aos estudantes.

O programa visa al-
cançar sete unidades 
escolares municipais de 
Jaguariúna até 2024, po-
dendo ser ampliado para 
100% da rede, no qual, 
todos os professores da 
rede municipal de ensi-
no participarão de um 
projeto de formação 
com base no conceito de 
Escolas Criativas.

ESCOLAS CRIATI-
VAS

O Programa Escolas 
Criativas é uma iniciati-
va da Rede Brasileira de 
Aprendizagem Criativa, 
que conta com o apoio 

da Fundação Lemann 
e da Fundação LEGO, 
para incentivar a adoção 
sustentável de práticas 
mais criativas, mão na 
massa e relevantes para 
os alunos em escolas 
públicas do Brasil.

Visa fomentar a im-
plementação de soluções 
inovadoras que ajudem a 
tornar a educação públi-
ca brasileira mais criati-
va, prazerosa, relevante, 
colaborativa e inclusiva 
para crianças na faixa 
etária de 6 a 12 anos. 

Terá duração de 4 
anos, ou seja, teve in-
ício no 2º semestre de 

2021 com formações on-
line para gestores e dois 
professores das escolas 
Irineu Expedito Fer-

rari e Professor Mario 
Bergamasco tendo sua 
ampliação e efetivação 
neste ano de 2022.
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COMEMORAÇÃO: Ação é voltada ao público feminino e contará com aferição de pressão, testes de glicemia capilar, testes rápidos e 
alongamentos/caminhada

De Cosmópolis

A equipe do GE-
PAR (Grupo de Patru-
lhamento Ambiental e 
Rural) da Polícia Mu-
nicipal de Cosmópolis, 
em patrulhamento por 
bairros do município, 
avistou uma gaiola e 
um alçapão com passa-

rinhos pelo bairro Beto 
Spana. Os policiais CE 
Nóbrega e CDE Garcia 
apreenderam os objetos 
e libertaram os pássa-
ros de volta na nature-
za.

É certo que o hábito 
de ter pássaros é comum 
no Brasil, no entanto, 
nem todas as espécies 

podem ser engaioladas. 
Para fazer uma denún-
cia de posse ou criação 
ilegal, você pode ligar 
de forma anônima no 
153 ou no WhatsApp da 
Secretaria de Segurança 
Pública 19-3872-2600.

É importante res-
saltar que a denúncia é 
segura, e que ao denun-

ciar, o cidadão está con-
tribuindo para o bem
-estar desses animais. 
Muitas pessoas que 
possuem conhecimento 
sobre casos ilegais não 
denunciam, o que man-
tém quem cria animais 
desse tipo confiantes de 
que não haverá proble-
ma.

De Cosmópolis

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde estará 
realizando a partir do 
dia 05 a campanha “Mo-
mento Mulher – Março 
Saúde da Mulher”.

Em comemoração 
ao Dia Internacional da 
Mulher, a pasta estará 
realizando várias ativi-
dades durante o mês vi-
sando a saúde e a quali-

dade de vida da mulher.
Serão ofertados mais 

de 600 exames de ul-
trassom e mamografia, 
que estão sendo agen-
dados via Central de Re-
gulação conforme prio-
ridade. Os exames serão 
feitos na Santa Casa de 
Misericórdia de Cosmó-
polis.

Em 2021, a Secretaria 
de Saúde realizou mais 
de 3600 exames in-

cluindo mamografia, ul-
trassonografias transva-
ginais, ultrassonografias 
de mamas e ultrassono-
grafias de abdômen.

Além dos exames, ha-
verá também Aulão de 
Zumba com o professor 
Allan Richard e pales-
tra com o tema “Mulher, 
Maturidade e Sexuali-
dade” ministrada pela 
fisioterapeuta Drª Ma-
riana Vieira.

Calendário de Ativi-
dades

05 à 17 de março – 
Exames de ultrassom e 
mamografia

08 de março – Aulão 
de Zumba (Praça Vila 
Cosmo)

23 de março – Pales-
tra com o tema “Mulher, 
Maturidade e Sexuali-
dade” (Câmara Munici-
pal)

Da Redação

O deputado Edmir 
Chedid (União Brasil) 
reiterou nesta quarta-
feira (02) a importân-
cia do Programa Casa 
da Mulher, instituído 
há um ano em nível es-
tadual. A iniciativa, que 
recebeu seu apoio na 
Assembleia Legislativa 
(Alesp), é voltada ao de-
senvolvimento de políti-
cas públicas destinadas 
às mulheres paulistas. O 
investimento reservado 
ao Programa é superior 
a R$ 14,5 milhões.

“Esta iniciativa irá 
disponibilizar, em par-
ceria com os municípios, 
unidades regionais ao 
desenvolvimento de po-
líticas públicas. Ao todo, 
nesta primeira fase do 
programa, serão 20 uni-

dades nas 16 regiões ad-
ministrativas do Estado 
de São Paulo. Estão pre-
vistas outras 20 unida-
des numa segunda fase, 
que poderá resultar em 
muitos benefícios à co-
munidade”, comentou o 
parlamentar.

Segundo o deputado 
Edmir Chedid, entre as 
principais iniciativas 
do Programa Casa da 
Mulher definidas pelo 
governo estão a dimi-
nuição da desigualdade 
socioeconômica e a ga-
rantia de acesso aos ser-
viços de acolhimento e 
atendimento na área pú-
blica estadual; a atenção 
à integridade física, psi-
cológica e sociocultural 
da mulher; e o respeito 
à diversidade e proteção 
às minorias.

O programa está vin-

culado à Secretaria de 
Estado de Desenvol-
vimento Regional, em 
parceria com as secre-
tarias de Desenvolvi-
mento Econômico, De-
senvolvimento Social, 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência, Justiça e Ci-
dadania, Saúde e Segu-
rança Pública. “A gestão 
é integrada entre Esta-
do, municípios e socie-
dade, com a descentra-
lização dos serviços em 
nível regional”, disse.

Público-alvo
O público-alvo do 

programa são mulhe-
res acima de 14 anos de 
idade. A Casa da Mulher 
atende as recomenda-
ções da Lei 11.340 – Lei 
Maria da Penha –, do 
Pacto Nacional pelo en-
frentamento da violên-

cia contra as mulheres 
e da Convenção Intera-
mericana para preve-

nir, punir e erradicar a 
violência. A Secretaria 
da Justiça e Cidadania 

contribuirá com a coor-
denação de projetos e 
parcerias.

GEPAR liberta pássaros e devolve à natureza

Saúde realizará a campanha “Momento 
Mulher – Março Saúde da Mulher”

Deputado Edmir Chedid reitera importância 
do Programa Casa da Mulher

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Saúde, con-
vida todas as mulheres a 
participarem, na próxi-
ma terça-feira (08), de 
um evento especial em 
comemoração ao Dia In-
ternacional da Mulher.  
A ação será na Lagoa dos 

Pássaros, a partir das 8h, 
e oferecerá diversos servi-
ços gratuitos para a popu-
lação feminina. 

A homenagem será 
iniciada com um delicio-
so café da manhã e, na se-
quência, serão oferecidos 
testes de glicemia capilar, 
testes rápidos de HIV, Sí-
filis, Hepatite C e B, aferi-
ção de pressão e alonga-

mentos/caminhada.
De acordo com a se-

cretária de Saúde, Ange-
la Pulz Delgado, o foco 
é promover a saúde fe-
minina e a conscientiza-
ção sobre o autocuidado. 
“Comemorar este dia tão 
importante por meio da 
saúde é uma forma de 
estimular o cuidado e a 
prevenção. Queremos 

oportunizar estes mo-
mentos de integração, in-
formação e diversão para 
as mulheres”, disse. 

A pasta destaca que 
o convite é estendido à 
todas nogueirenses e os 
serviços serão oferecidos 
de forma gratuita. O uso 
de máscara, bem como 
álcool em gel, será obri-
gatório.

Saúde de Artur Nogueira comemora Dia da Mulher 
com café da manhã e serviços gratuitos
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Furto de veículo cresce em Artur Nogueira 
durante o mês de janeiro desse ano

O furto de veícu-
lo disparou em Artur 
Nogueira no mês de ja-
neiro de 2022. O aumen-
to foi de 333,3% no pri-

meiro mês do ano, em 
comparação com o mes-
mo período do ano ante-
rior. O índice é o pior dos 
últimos 10 anos. Tam-

bém cresceu em 33,3% 
na cidade berço da am-
izade o registro de rou-
bo de veículos. Mesmo 
com os números gerais 
de 2021 apresentando 
queda, proprietários de 
veículos vivem inseguros 
e com medo de perderem 
seus bens.

Os dados são da Sec-
retaria de Segurança 
Pública do Estado de 
São Paulo, com base 
nos registros da Polícia 
Civil, Polícia Militar e 
Polícia Técnico-Cientí-
fica. Em janeiro de 2021 

foram registrados em 
Artur Nogueira 3 roubos 
e 3 furtos de veículos. 
Já em 2022, no mesmo 
período, foram 4 roubos 
(aumento de 33,3%) e 
13 furtos de veículos (au-
mento de 333,33%) em 
apenas 31 dias.

A sensação de insegu-
rança em Artur Nogueira 
é grande para quem gas-
tou todo o dinheiro acu-
mulado de reservas para 
comparar o primeiro 
carro. Esse é o senti-
mento de Paulo Roberto 
Alves, que teve seu car-

ro furtado antes mesmo 
de terminar de pagar as 
parcelas do financia-
mento. “Deixei o carro 
estacionado em frente ao 
trabalho e quando volt-
ei para ir embora já não 
estava mais lá. Como não 
tinha seguro, só restou o 
carnê para pagar”, revela 
o nogueirense decepcio-
nado.

Esse é o maior índice 
de furto de veículos dos 
últimos 10 anos em Ar-
tur Nogueira para o mês 
de janeiro. Desde 2012 
os registros sempre 

foram menores do que o 
alcançado em janeiro de 
2022. No gráfico é pos-
sível identificar que em 
2017 o índice foi de 12 
furtos no mês de janeiro, 
mesmo assim, abaixo do 
atual recorde.

De 2021 para 2022 
também cresceu os reg-
istros de roubo de veícu-
los em Artur Nogueira 
no mês de janeiro. No 
ano anterior foram três 
e neste ano foram quatro 
nos primeiros 31 dias, o 
que equivale a 33,3% de 
aumento.

SEGURANÇA: Roubo de veículos também cresceu no primeiro mês do ano na cidade berço da amizade

Guarda Municipal socorre criança de 14 
dias com falta de ar

Alistamento Militar está 
suspenso até 9 de março 
em Engenheiro Coelho

Cosmópolis recebe autorização para construção 
de 234 unidades habitacionais para a população

Prefeitura amplia horário de atendimento no 
PSF do Jardim Minas Gerais

De Engenheiro Coel-
ho

Guardas Civis Mu-
nicipais de Engenheiro 
Coelho auxiliaram no 
socorro de uma criança 
de apenas 14 dias de 
vida, na manhã dessa 
terça-feira (1). A criança 
apresentava um quadro 
de dispneia, que é a falta 
de ar. Os pais da criança 
estavam desesperados e 
pediram socorro para a 
viatura da GCM, que re-
alizava o patrulhamento 
nas ruas do Jardim Bra-
sil, por volta das 9h.

Segundo o GCM Gian 

Paoli, que estava na via-
tura, “nós estávamos em 
patrulhamento quando 
fomos abordados pelos 
pais da criança. O casal 
estava em outro veículo, 
indo em direção ao Pron-
to Atendimento. Assim 
que nós paramos a via-
tura, o pai relatou que a 
criança já estava desfa-
lecida, devido ao tempo 
que estava com falta de 
ar. Imediatamente colo-
camos os pais e a criança 
na viatura e formos em 
direção ao Pronto Aten-
dimento Imediato (PAI), 
o mais rápido possível”.

Logo que a criança 

deu entrada no Pron-
to Atendimento, o bebê 
apresentava um quadro 
de esforço respiratório, 
com alterações na cor da 
pele. Ele recebeu med-
icação e oxigênio e, em 
seguida, a criança foi 
transferida para a cidade 
de Limeira. 

Apesar da pouca 
idade, os Guardas re-
lataram que os pais in-
formaram que essa era 
a terceira vez que a cri-
ança tinha algum evento 
relacionado a falta de ar. 
“Assim que fomos abor-
dados, eu questionei se 
o bebê estava com algu-

ma obstrução nas vias 
aéreas. Porém, os pais 
disseram que não. 

Por isso, nem real-
izamos a manobra de 
Heimlich e seguimos di-
reto para o atendimento 
médico”, complementou 
Gian Paoli.

Graças ao atendi-
mento prestado pelos 
Guardas Municipais, a 
criança pôde ser levada 
rapidamente para rece-
ber os cuidados médicos. 
Participaram da ocor-
rência o GCM Mendes, 
GCM Gonçalves, GCM 
Sandrieli, GCM Marquês 
e Supervisor Gian Paoli.

O alistamento militar, 
realizado na Junta Mili-
tar de Engenheiro Coel-

ho, está suspenso em 
Engenheiro Coelho até 
o dia 9 de março. A sus-

pensão acontece devido 
a indisponibilidade do 
Sistema Eletrônico de 
Recrutamento Militar e 
Mobilização (SERMI-

LOB), com a finalidade 
de efetuar a migração 
do banco de dados para 
uma nova plataforma.

A informação foi pas-

sada para o Presiden-
te da Junta Militar de 
Engenheiro Coelho, o 
prefeito, Dr. Zeedivaldo 
Alves de Miranda, nes-

ta quinta-feira (3), pelo 
Primeiro Tenente Delcio 
Ricardo Raposo Furta-
do, chefe do posto de re-
crutamento.

De Cosmópolis 

Na tarde de quar-
ta-feira (23), aconteceu 
a cerimônia de assina-
tura da Ordem de Início 
de Serviço autorizando 
a construção das 234 
unidades habitacionais 
para a população cos-
mopolense.

O evento, que aconte-
ceu no local onde serão 
construídas as residên-
cias, contou com a pre-
sença do Secretário de 
Habitação do Governo 
de São Paulo, Flávio 
Amary, do Presidente da 
CDHU, Silvio Vascon-
cellos, do prefeito Junior 
Felisbino, secretários 

municipais, vereadores, 
entre outras autori-
dades.

Essa é primeira etapa 
da construção dos con-
juntos habitacionais, 
que prevê a urbanização 
das áreas com pavimen-
tação e implantação de 
água, esgoto, iluminação 
e outros itens. Na fase 

seguinte, serão realiza-
das as edificações das 
casas.

Nomeado Cosmópolis 
‘C’, o conjunto habita-
cional será construído 
no bairro Parque Ester 
próximo ao Condomínio 
Cosmópolis I.

“Finalmente chegou 
o grande dia. Trabalha-

mos para acelerar o pro-
cesso e a ideia é que a 
gente finalize todos os 
processos o mais rápido 
possível. Muito gratifi-
cante colaborarmos para 
que centenas de famílias 
possam ver mais próx-
ima a realização do 
sonho de ter a sua casa 
própria que é um dese-

jo da maioria da popu-
lação”, disse o prefeito 
Junior Felisbino.

Em breve a Prefeitura 
de Cosmópolis anuncia-
rá os próximos passos 
do cadastramento.

A Prefeitura de En-
genheiro Coelho, através 
da Secretaria Munici-
pal de Saúde, ampliou o 
horário de atendimento 
no Posto de Saúde da 
Família II (PSF II), no 
Jardim Minas Gerais, 
até as 19h, de segunda 
a sexta-feira. A medida 
foi adotada após uma 
solicitação do prefeito, 

Dr. Zeedivaldo Alves de 
Miranda, cumprindo um 
compromisso assumido 
com a população da ci-
dade.

Segundo o prefeito, “o 
horário de atendimento 
estendido foi um com-
promisso que eu assumi 
e estamos cumprindo. O 
funcionamento do Posto 
de Saúde até mais tar-

de vai possibilitar que o 
trabalhador, que precisa 
passar por atendimen-
to médico, tenha dis-
ponível o serviço em um 
horário que não vai at-
rapalhar suas atividades 
diárias, como o trabalho, 
por exemplo”.

Entre os atendimen-
tos médicos que podem 
ser feitos nesse horário, 

estão consultas com o 
clínico geral, renovação 
de receita médica de uso 
contínuo, além do en-
caminhamento com es-
pecialista. As consultas 
de urgência e emergên-
cia continuam sendo 
feitas no Pronto Atendi-
mento Imediato (PAI).

Segundo a Secretária 
Municipal de Saúde, 

Dra. Lívia Mendes 
Simões Coelho, “as con-
sultas neste horário 
acontecem com um 
clínico geral. Por isso, 
estamos estudando a 
demanda de serviços 
médicos e acompanhan-
do como a população 
vai utilizar o atendi-
mento nesse horário. 
Assim, saberemos quais 

os atendimentos serão 
necessários e se haverá 
possibilidade de ampli-
ação para outros postos 
de saúde na cidade”.

Para utilizar o serviço 
não é necessário agen-
damento prévio, basta 
se dirigir a unidade de 
saúde, que fica na Rua 
Alexandre Boni, no Jar-
dim Minas Gerais.
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DIA INTERNACIONAL DA MULHER: Web série exibida no feed do Instagram @ceaflor é protagonizada por mulheres que atuam no 
maior mercado de flores e plantas do País  

Nesta semana que an-
tecede 8 de março, web 
série exibida no feed do 
Instagram @ceaflor é 
protagonizada por mu-
lheres que atuam no 
maior mercado de flores 
e plantas do País e am-
pliam, cada vez mais, a 
presença feminina no 
agronegócio brasileiro.

O sol ainda está nas-
cendo quando elas che-
gam ao mercado de flo-
res, plantas e acessórios 

para floricultura e de-
coração para mais um 
dia de trabalho e de ne-
gócios. Mas, na tarde e 
noite anterior, já organi-
zaram a casa, verificaram 
produção, checaram as 
tarefas das crianças na 
escola e deixaram o al-
moço encaminhado para 
o dia seguinte. Essas mu-
lheres inspiradoras que 
ganham cada vez mais 
espaço no CEAFLOR são 
especialmente homena-

geadas neste 8 de março, 
Dia Internacional da Mu-
lher.

Uma dessas histórias é 
protagonizada pela Edu-
arda Diogo. No comando 
logístico da carga e des-
carga dos mais de 750 
caminhões que circulam 
no Ceaflor às segundas e 
quartas-feiras, ela chega 
ao mercado de flores às 
5h da manhã, bem antes 
de o movimento come-
çar, para checar se cada 
caminhão que pernoitou 
no entreposto está na 
doca indicada no dia an-
terior, pois a logística que 
ela operacionaliza, não 
apenas facilita como ace-
lera o processo de carre-
gamento. Eduarda conta 
que no início foi difícil 
comandar essa operação, 
pois alguns caminhonei-
ros questionavam sua 
autoridade. Hoje, porém, 
sente-se respeitada e até 
ganha mimos dos moto-
ristas, como paçoquinha 
e flores.

A web série “Mulhe-
res que inspiram”, entre 
muitas outras histórias, 
conta a da Ângela Fran-
co de Lima, da Gouveia 
Flores, que, apesar de 
já nascer entre as flores 
porque sua família já atu-

ava no segmento, resol-
veu empreender a partir 
da chegada do Ceaflor. 
Emocionada, ela refor-
ça que para chegar onde 
está contou com o apoio 
fundamental de outra 
mulher incrível, a pró-
pria mãe, que também 
trabalha com produção 
de flores e investiu na 
compra de um box, hoje 
administrado por Ângela 
e seu irmão.

Flores para homena-
gear as mulheres

Economicamente, a 
data do Dia da Mulher já 
está entre as principais 
do setor de flores e plan-
tas, e a cada ano ganha 
destaque pela simbologia 
de associar a delicadeza 
das flores para presen-
tear e homenagear a for-
ça das mulheres. Entre 
as flores mais vendidas 
neste período, a rosa é a 
campeã, porque muitas 
empresas adquirem bo-
tões em tubetes, que vêm 
com um pouco de água, 
para presentear clientes 
e funcionárias. Para as 
mulheres mais próximas, 
os buquês são os preferi-
dos, até porque a partir 
da imensa variedade de 
opções de flores e plan-

tas, há cores e formatos 
diversos, para todos os 
gostos e bolsos.

Sobre o CEAFLOR
O CEAFLOR é um dos 

mais completos merca-
dos de flores da região de 
Holambra. Dedicado à 
comercialização de flores 
de corte e em vasos, plan-
tas ornamentais e grande 
diversidade de acessórios 
para floricultura, paisa-
gismo e decoração, abriu 
as portas em 2019 já está 
finalizando sua primeira 
expansão.  Com o CEA-
FLOR, a região passou a 
responder por cerca de 
65% de todas as flores e 
plantas comercializadas 
no Brasil.

Idealizado por um 
grupo de empresários e 
produtores com grande 
experiência no setor, o 
CEAFLOR reúne atu-
almente 350 empresas. 
Está instalado na Rodo-
via Prefeito Aziz Lian, 
Km 29,5, via que dá aces-
so a Holambra a partir 
da Rodovia Campinas-
Mogi-Mirim (SP 340), 
onde dispõe, atualmente, 
de 676 pontos de venda 
separados por áreas de 
atuação entre acessórios 
para floricultura, jardi-
nagem e decoração, co-
mércio de flores de corte, 
de flores em vasos e plan-
tas ornamentais para 
paisagismo.

Ceaflor homenageia mulheres que inspiram

Angela Franco 

Eduarda Diogo

Quer liderar seus co-
laboradores para que 
tenham mais organi-
zação, motivação e pro-
dutividade? A Associação 
Comercial e Empresarial 
de Holambra (ACE) está 
com inscrições abertas 
para o curso Liderança, 
nos dias 15 e 16 de março, 
das 18h30 às 21h30, 
presencial no auditório 
da Associação Comercial.

As inscrições termi-
nam em 11 de março ou 
enquanto houver dis-
ponibilidade de vaga. De 
acordo com a entidade, 
as aulas são voltadas 
para todos os interessa-
dos, associados ou não, 
especialmente de áreas 
como recursos humanos, 
vendas, gerência, líde-
res de equipes e super-
visores, além de demais 
interessados no tema. As 
empresas associadas têm 

desconto no investimen-
to, pagando através do 
boleto da mensalidade.

QUAL O PAPEL DO 
LÍDER?

As aulas serão apli-
cadas pela psicóloga or-
ganizacional e coach em 
liderança e carreiras, 
Maria Cristina Pocai, 
que já foi recorde de pú-
blico na ACE. Em par-
ceria com a Associação 
Comercial, ela já trein-
ou centenas de pessoas 
de Holambra em cursos 
presenciais. “O propósi-
to deste curso é levar os 
participantes a assimi-
lar, por meio de conhec-
imento teórico e prático, 
qual o papel de um líder 
e como suas atitudes in-
fluenciam no negócio”, 
fala Maria Cristina Pocai.

Conheça os tópicos do 
curso:

• Liderando a si mes-
mo;

• Liderando sua equi-
pe;

• Competências essen-
ciais para desenvolver 
uma equipe que traz re-
sultados;

• Cases de sucesso em 
liderança;

• Exercícios práticos 
para desenvolver sua lid-
erança.

Quem é a facilitadora
Maria Cristina Sitta 

Pocai é psicóloga orga-
nizacional e coach de 
líderes e carreiras. Já 
conhecida de muitas em-
presas de Holambra e 
da região, tem MBA em 
Gestão Empresarial pela 
Fundação Getúlio Var-
gas - FGV, além de ser 
pós-graduada em Qual-
idade pela Unicamp. Ao 
longo de sua carreira, 

acumula vasta experiên-
cia na gerência de quali-
dade, produção e gestão 
de pessoas em empresas 
nacionais e multinacio-
nais.

 SERVIÇOS
• Curso Liderança
• Dias 15 e 16/03, das 

18h30 às 21h30
• Local: auditório da 

Associação Comercial 
– Avenida das Tulipas, 
103, Centro de Holambra

• Inscrições até 11 de 
março ou enquanto hou-
ver disponibilidade de 
vaga

• Investimento: R$ 
120,00 para associados 
| R$ 160,00 para não as-
sociados

• Informações e res-
erva de vagas: pelo 
WhatsApp 9 9994-2711 
ou pelo e-mail ace@ace-
holambra.com.br

Curso prepara líderes para o mercado de 
trabalho: inscrições terminam na próxima 

semana

Holambra abre inscrições para 
campeonatos de Futebol Amador

A Prefeitura de Hol-
ambra deu início às 
inscrições para que 
holambrenses partici-
pem de dois campeona-
tos de futebol amador 
promovidos pelo mu-
nicípio: o Veteranos e 
o Sênior. As equipes 
interessadas devem ir 

até o Departamento 
Municipal de Esportes, 
que fica no Estádio Mu-
nicipal Zeno Capato, de 
segunda a sexta-feira, 
das 8h às 12h e das 13h 
às 17h.

De acordo com o di-
retor da pasta, André 
Luís Buzzerio, as in-

scrições podem ser feit-
as até o dia 9 de março. 
Ele explica que é preci-
so que os times tenham 
entre 11 e 25 jogadores. 
No caso do Veteranos, 
os participantes devem 
ter idade igual ou supe-
rior a 35 anos. Já para 
o Sênior, acima de 45. 

As partidas serão real-
izadas a partir de 18 de 
março – sempre às sex-
tas, sábados e domin-
gos.

Mais informações 
podem ser obtidas na 
sede do departamento 
ou por meio do telefone 
(19) 3802-4711.


